

闇バイトの危険性

埼玉県教育委員会

近ごろ「闇バイト」が関連した強盗事件が各地で相次ぎ、ニュースやテレビ等の各メディアに取り上げられています。中には未成年が逮捕される事件も発生しており、とても深刻な問題となっています。

闇バイトへの入り口

警察庁が発表した闇バイトを始めた経緯に関する情報によると、2023年1月から7月までに闇バイトで逮捕された人の中で、SNSからの応募が約47%と割合が高くなっています。また、SNSで「闇バイト」や「仕事を探している」と検索したり投稿したりすると、闇バイトの求人が表示されることやDMで「お仕事を紹介します」と連絡が来ることがあります。



犯行グループは個人情報と引き換えに仕事の詳細を開示してきます。ここで初めて犯罪行為であることが明らかとなるため、断ろうとしても「住所はわかっているから自宅に押しかける」、「家族がどうなるかわからない」、「インターネットに犯罪者として画像をばらまく」など、様々な角度から脅迫をされ、犯罪に加担させられてしまいます。闇バイトは犯罪の実行者を募集するものといえます。

闇バイトに関与した経緯 ※1



闇バイトへの誘い文句

高額報酬アピール

高額バイト、資金調達
即日払い、お金配り
簡単高収入1日〇〇万円

安全性アピール

ホワイト案件
国対応、リスクなし
犯罪ではありません

その他

保証金なし、面談なし
本日稼働、運ぶ仕事
詳しくはDMで

SNSで怪しい求人を見たことがある人は多く、SNSで発信される求人情報が「闇バイト」であるかどうかの判断はとても難しくなっています。上記のような求人を見かけた場合、絶対に連絡してはいけません。

万が一関わってしまった場合、脅迫された場合の対処法



ためらわずに警察に相談してください。闇バイトに手を出してしまうと、逮捕されるまでやめられなくなってしまいます。実際に、闇バイトに応募してしまった後、警察に相談することで、犯罪行為に加担をせずに済んだり、警察の保護を受けたことで、その後の犯行グループによる脅迫から身を守ることができたりするケースも報告されています。

世の中には楽して稼げるおいしい話はありません。アルバイトをする場合には必ず保護者に相談しましょう。一度でも関わってしまうと抜け出せません。絶対に闇バイトへ応募をしてはいけません。もし応募してしまった場合は早急に保護者と警察に相談してください。

※1 出典：警察庁発表「令和5年における特殊詐欺の認知・検挙状況等について（暫定値版）」